

2月に入ってから寒波の影響で、気温がグッと下がり始め、風の強い日も多く、厳しい寒さが続いています。1年以上皆勤で続けてきたアジ研青空ラジオ体操も、あまりの寒さの為2回ほど、実施を見合わせる日があったほどです。そんな中ですが、1月28日(土)には、毎年恒例となった中国の「春節」・ベトナムの「テト」を祝う新年会が行なわれました。今年も、新年がちょうど土曜日と重り、天気にも恵まれて、例年にも増して、賑やかなお祝いムードが漂う、和気あいあいの新年会となりました。参加費を出し合っ、自分達で料理を準備したり、会場の設営・後片付けも自分達で行ったりする等、実習生の皆さんが主体となって行われた行事でしたが、会の最後に、「先生、とてもたのしかったです」、「どうもありがとうございました」と言って、日本語で、感謝の気持ちを伝えてくれる実習生が大勢いて、些細な事かもしれませんが、日本での生活で欠かすことができない大切なことを着実に学んでくれていることが実感できた1日でもありました。

## 「新年好!」「Chúc mừng năm mới!」 あけましておめでとうございます!



アオザイを着て新年を祝うベトナム人実習生の皆さん



中国でギョーザと言えば水餃子! たっぷりのお湯で調理中!



豪華商品が当たるお年玉福引大会は大盛!



餅つき体験に参加する実習生

## 今週の実習生

今月の実習生は、旧正月を祝う会のお年玉福引で、見事に1等賞の腕時計(G-SHOCK!)をゲットしたベトナム人実習生 NGUYEN HOAI DUY さん(ユイさん)です。



ベトナムのおしゅうがつの日にセンターのせんせい  
せんぱいはベトナムじん、フィリピンじん、タイじん、  
インドネシアじん、ちやうどくじん、カンボジアじんに  
パーティーをしました。パーティーはとてもたのしがつた  
です。わたしはラッキーです。じちばんじいプレゼント  
をもらいましたから、おしゅうがつの日にもらった  
プレゼントはとけいです。わたしはベトナムへ  
かえってから、おににあがります。  
どうもありがとうございます。

ゲンホイユイ

## あじけん流日本語授業



実物を使った食品衛生用具の導入

試着体験、ローラーかけも体験します

今回は、現在、食品加工関連の技能実習を行う皆さんを対象に行っている食品衛生に関する語彙の定着を目的とした授業をご紹介します。まずは、現場で使用することになる用具の実物を見せながら、導入します。その際には、言葉を導入するだけでなく「なぜそれらの用具が必要なのか」等、用具着用の必要性を自分達で考え、話し合う時間を設けます。そうすることで、いわゆる言葉の丸暗記ではなく、単語の意味用法の理解を通じた語彙学習となり、より効果的に単語を定着させることが可能となります。また、食品衛生においては、用具の付け方も大切なポイントとなるので、実際に付け方を指導し、その後、試着体験も行います。試着した実習生はもちろん、試着した姿を、実際に目にすることでも、間近に迫った技能実習が実感でき、日本語学習へのモチベーションの更なる向上にも役立っています。試着後は、ローラーかけも体験します。ここでは、ローラーのかけ方(ペア方式)を体験し、実際にどれだけの塵が取れたかの確認もします。見た目では分からなかった小さなゴミや、髪の毛が取れていることを知り、皆驚くとともに、ローラーの必要性を実感します。

また、「異物混入」・「食中毒」など、食品加工業では欠かすことができない単語も学習します。この授業は、通常、日本語講習の終盤、技能実習が目前に迫ってきた時期に実施されています。